

2022（令和4）年度 施設評価について

<施設の自己評価>

2022年度末に行った職員の自己評価を基に、えじり保育園として、施設の自己評価を集計・考察しました。

(2022年度を振り返って)

○通常の保育の中で

◎2022年度も、新型コロナウィルス感染症の感染拡大に注意しながらの保育となりました。制約が多い中でも、コロナ禍を通して経験してきたことを生かしながら、少しづつ以前のようにできること（簡単なクッキング等）に取り組み、日常の保育を行うことができました。

○行事について

◎昨年度に引き続き、新型コロナウィルス感染症の感染状況を見ながらとなりましたが、少しづつ保護者の方に参加していただく行事や参加人数を増やすことができました。ただ、保護者の方々に見てもらう行事はできるようになってきましたが、交流を含めた行事（なつまつり等）は、まだ開催できません。今後、感染が落ち着き、保護者の方と直接関わって行えるような行事ができればと考えます。

◎乳児クラス誕生日会／幼児クラス保育参加会を開催し、実際の子どもたちの様子を、保護者の方に見ていただくことができました。

クリスマス会については、3、4、5歳児クラスが、保護者をお招きして開催することができました。1部にお隣の清水教会礼拝堂をお借りしての礼拝、2部は園内ホールにてのクリスマス会と、ほぼコロナ禍前のような形で行うことができました。直接保護者の皆さんに経験していただくことができたので、えじり保育園としてどんなことを大切にしているのかということが、動画以上に分かりやすく、伝わりやすかったと考えられます。乳児クラスについては、昨年度と同様に、クリスマス会まで様子や、クリスマス会を楽しむ子どもたちの様子の動画配信を行いました。来年度も、幼児クラスは保護者の皆さんも参加していただき、乳児クラスは、動画配信でクリスマス会を行いたいと考えています。

○その他、来年度へ向けて

◎外部講師をお招きしての園内研修会を、3年ぶりに今年度は開催することができました（2023年1月）。そこでは、私たちがこれまで行っていた保育を、保育者一人ひとりが振り返り、対話することができ、保育者同士、保育のことを直接語り合う機会の必要性を痛感しました。来年度も継続して行えるよう計画していきたいと考えています。

<保護者アンケートを通して>

2022年度、乳児クラス誕生日会、幼児クラス保育参加に参加していただいた保護者の方からのアンケートをまとめたものとなります。（新型コロナウィルス感染症のため、感染状況により残念ながら参加できなかったご家庭もあります）

(えじり保育園の保育について)

- ・自由に、のびのびと過ごしていて、とても良いと思います。
- ・遊具（ブランコやすべりだいなど）が無いからこそ、自然と向き合って遊べるえじり保育園の環境、とっても良いなあと思っています。
- ・園庭で遊んでいるとき、年中、年長さんのお兄さんやお姉さんが一緒に遊んでくれたりして、兄弟がいなくても、保育園の中で社会性が育まれそうだなと思いました。
- ・園庭が広くて、のびのび遊べていて子どもたちは楽しそうでしたが、死角もあり、複数の

クラスが園庭に出でないと大人の目が足りず、ケガの把握などが大変そうだと感じました。

- ・はじめ、先生方が私服で、保護者も自由に入出しているので、不審者が来たら分かるのか不安でした。が、先生方、園児と親の顔を覚えて頂いているようで、とても風通しの良い保育園だと思いました。
- ・普段、水筒の中身があまり減っておらず、きっと遊びに夢中になっているからだと思いますが、暑くなる時期は、熱中症が心配なため、水分補給等、子どもたちに声をかけてもらえるといいと思います。

◎えじり保育園の園庭での過ごし方にたくさんのご意見・ご感想を頂きました。えじり保育園の園庭は、固定遊具ではなく、自然のもの（土、砂、石、葉っぱ、花、枝などなど…）で子どもたちが自ら遊びを作り出せるように…という願いを持った環境です。

園庭で過ごすときは、子どもたちはクラスの枠を越えて遊ぶ姿が見られるので、自然と異年齢での関わりが生まれています。ただ、ご指摘があったように、大人の目の届きにくい場所もあるため、そうしたことについては、今後も会議等で保育者の配置や、どの場所が死角となるのか話し合い、保育者が共通理解を持って、子どもたちが園庭で過ごせるよう配慮します。

- ◎水分補給については、活動の切り替わるときや、園庭など外へ出る時、室内へ入る時に子どもたちへ声をかけ、子どもたちが必ず水分補給をするようにします。
- ◎えじり保育園では、子どもたちや保護者の皆さんへ、クラスの枠を越えて、保育者一人ひとりが関わる意識を持つように心がけています。ただ、不審者への不安もあるため、不審者対応については、必ず年1回は不審者対応の避難訓練を行うようにします。

(給食について)

- ・事務室前のボード（今日の給食のサンプル展示）を見るのが、ひそかに楽しみです！
- ・家では食べるのを嫌がるパプリカを、パクパク食べていてびっくりしました。細切りなのが良いのかも…。野菜の切り方を真似してみようと思います。
- ・子どもたちの人気メニューのレシピを教えて欲しいです。好き嫌いや気分で食べる食べないが激しく、栄養バランスも偏るので、月のお便りで人気ベスト3などあると嬉しいです。
- ・献立に材料も書いていただけると、どんなものを食べているのか知ることができ嬉しいです。

◎「レシピを教えてほしい！」という多くのご要望もありましたので、給食サンプルの展示ケースに、人気メニューのレシピをお持ち帰りできるように、今後も準備していきたいと思います。せひ、ご活用ください。また、「人気メニューランキング」や「レシピ本」みたいなものもできたらいいなあと考えています。調理師と今後検討していきたいと思います。

☆在園のすべての保護者の方のご意見・ご感想を紹介することはできませんが、このアンケート結果を通して、えじり保育園の保育にご興味を持たれた方は、施設見学も随時受け付けておりますので、お気軽にお問合せ下さい。